



## Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Rat der Stadt Schwelm

An die Bürgermeisterin und an den Beigeordneten der Stadt Schwelm

7. Oktober 2019

Sehr geehrte Frau Grollmann-Mock, Sehr geehrter Herr Schweinsberg,

Aussagen der Schwelmer Schulleitungen und die Diskussion in der gemeinsamen Sitzung von Jugendhilfe- und Schulausschuss vom 30. September 2019 zeigen, dass trotz der hohen Verfügbarkeit an Fördermitteln sich die Schwelmer Schulen weiterhin in der "Kreidezeit" befinden – Dies bezieht sich sowohl auf die Infrastruktur (W-LAN, Breitbandanschluss etc.), wie auch die Verfügbarkeit von Hardware (Tablets, Beamer etc.). Als größte Kritikpunkte werden die fehlende Unterstützung und Hilfestellung der Stadt Schwelm für den gesamten Prozess der Digitalisierung (Beschaffung von Hardware, Installation von Hardware) und die langen Wartezeiten genannt. Laut Aussage der Schulleitungen sind die fehlenden personellen Ressourcen bei der Stadt hierfür die Hauptursache. Die Schwelmer Schulen müssen sich daher im Bereich der Digitalisierung zu einem großen Teil auf sich selber verlassen und eigene Lösungswege finden. Aufgaben, wie Wartung, Installation von Hardware und Software, können durch die aktuell bestehenden Personalstrukturen innerhalb der IT-Administration der Stadt Schwelm offenbar nicht zeitnah erfüllt werden. Wartungsaufgaben müssen durch Lehrer\*innen parallel oder sogar ergänzend zu ihrem Bildungsauftrag durchgeführt werden.

Daher stellen die Fraktionen von SPD und GRÜNEN folgenden

## Antrag:

"Die Verwaltung schafft die neue Position der 'Digitalen Hausmeister\*in' für die Schwelmer Schullandschaft zusätzlich zu der aktuell bestehenden Personalstruktur in der IT-Administration der Stadt Schwelm."

Zeitnah sollen folgende Aufgaben durch diese Person übernommen werden:

- Schnittstelle zwischen den Schulen und der Stadt Schwelm
- Erste Ansprechpartner\*in für Supportanfragen der Schwelmer Schulen mit schnellen Reaktionszeiten
- Wartung der Hardware (W-LAN, Tablets, Beamer, etc.) und der Software (Updates, Vorbereitung der Tablets) der Schwelmer Schulen, um die Medienberater\*innen zu entlasten (Fokussierung der Lehrerinnen und Lehrer auf die Methoden zur Digitalisierung)

- Koordination der W-LAN-Versorgung der Schwelmer Schulen, damit die zu beschaffenden Tablets auch in den Schulen online genutzt werden können
- Verantwortlich für den Aufbau und den Betrieb einer Schwelmer Schul-Cloud als zentrale Server-Lösung
- Durchführung bzw. Organisation von Schulungen für die Lehrer\*innen der Schwelmer Schulen

Mit freundlichen Grüßen

Gerd Philipp Marcel Gießwein

Stellv. Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender SPD Bündnis 90/Die Grünen